

2024年度 利用者アンケート結果

2024年11月21日
わかたけかなえ保育園

「利用者アンケート」の結果を公表します。

結果については、個人の特定につながる可能性がある表現などは削除しているほか、長文の自由意見は内容により分割し、「特になし」の類は削除しています。

また、今回のアンケートで寄せられたご意見やご要望への回答については、職員間での議論や確認を経た上で、「運営懇談会」（12月21日）の前に公表する予定です。

実施期間：11月 8日（金） アンケートフォーム公開・回答者番号を記載した文書を配付
11月16日（土） 電子連絡帳にてリマインド
11月20日（日） 回答締め切り
11月18日（月） 受付期間の延長を電子連絡帳にて通知
11月20日（水） 回答最終締め切り

実施方法：① google フォームを利用してアンケートフォームを作成。
② 質問項目は「東京都福祉サービス第三者評価」に準じながら、文章表現を一部改変。
③ 匿名性を担保するため、無作為の回答者番号（2桁）を配付
※ 回答者番号の紛失など3件に個別対応

対象者数：61世帯（利用児童数は71名）

回答割合：57.4%（35/61）
※前年度 59.3%（35/59）

<選択回答形式>

☆日々の保育園生活において、保育園職員はお子さんの気持ちを尊重した対応をしていると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆日々の保育活動は、お子さんの心身の発達に役立っていると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆日々の保育活動は、お子さんが興味や関心を持って取り組むことができるようになってきていると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆日々の保育活動は、お子さんが身近な自然環境や社会環境と十分に関わることができるようになっていると思いますか？

はい：97.1% (34) いいえ：2.9% (1) どちらとも言えない：0% (0)

☆日々の給食やおやつは、お子さんの状況に配慮されていると思いますか？

はい：94.3% (33) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

その他意見：5.7% (2)

- ・まだ給食やおやつを食べれる月齢ではないため評価できません。
- ・どのくらい食べているのか分からない

☆日々の保育園生活において、お子さんは十分な休息と安心を得ることができていると思いますか？

はい：94.3% (33) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：2.9% (1)

その他意見：2.9% (1)

- ・月星クラスの保護者です。午睡の時間に寝ていないことが多々あり、一時間半何をやって過ごしているのか疑問に思うことがあります。場所や人手がないなど、別に対応するのは難しいと思いますが、子どもにとってはものすごく長い間、静かに過ごすことを強いられるのは苦痛なのではないかと思います。一度午後の休息の時間の過ごし方について見直していただきたいです。

☆お子さんが生活している保育室内は、日々落ち着いて過ごすことができる雰囲気であると思いますか？

はい：94.3% (33) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：5.7% (2)

☆園行事の内容やスケジュールは、保護者の状況に配慮されていると思いますか？

はい：88.6% (31) いいえ：2.9% (1) どちらとも言えない：8.6% (3)

☆保育時間の変更や延長保育の利用は、保護者の状況に配慮されていると思いますか？

はい：91.4% (32) いいえ：5.7% (2) どちらとも言えない：2.9% (1)

☆保育園の安全管理や防災対策は行き届いていると思いますか？

はい：91.4% (32) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：5.7% (2)

その他意見：2.9% (1)

- ・消費期限間近の防災食のパンは配布されていたり（備蓄）、防災訓練をしていることでしょうか？

☆保育園の健康管理や感染症対策は行き届いていると思いますか？

はい：85.7% (30) いいえ：2.9% (1) どちらとも言えない：11.4% (4)

☆保育園内の清掃や整理整頓は行き届いていると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆お子さんが体調を崩したり怪我をしたりした際の、保育園職員の対応は信頼することができますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆お子さんとほかの児童との間にトラブルが生じた際の、保育園職員の対応は信頼することができますか？

はい：85.7% (30) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：14.3% (5)

☆保育園生活において、お子さんや保護者のプライバシーが守られていると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆保育活動の計画や内容について、保育園職員の説明はわかりやすいと思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆保育園生活の様子について、連絡帳や園だよりなどでわかりやすく知ることができていると思いますか？

はい：97.1% (34) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

その他意見：2.9% (1)

- ・出来れば昼寝時間が分かれば尚良しです。

☆保育園職員の、保護者に対する接遇・態度は適切であると思いますか？

はい：100% (35) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：0% (0)

☆日々の保育園生活において、家庭と保育園との間に信頼関係ができていると思いますか？

はい：94.3% (33) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：5.7% (2)

☆保護者の不安や要望について、保育園職員は十分に対応していると思いますか？

はい：91.4% (32) いいえ：0% (0) どちらとも言えない：5.7% (2)

その他意見：2.9% (1)

・(オムツ替えについて) 不安を伝えた時に、子どもが女児だったので、女の子だと気になりますね、と相槌を打たれたが、男児でも丸見えの状態は望ましくないと思う

☆保護者の不安や要望について、板橋区保育サービス課や第三者委員など、外部にも相談することができることを知っていますか？

はい：88.6% (31) いいえ：11.4% (4) どちらとも言えない：0% (0)

☆わかたけかなえ保育園を総合的に考えて、どのように感じていますか？

大変満足している：85.7% (30)

満足している：14.3% (5)

どちらとも言えない：0% (0)

不満である：0% (0)

大変不満である：0% (0)

☆「運営懇談会」に参加されますか？

双方向通信で参加する：8.6% (3)

視聴のみ(匿名可)で参加する：25.7% (9)

興味はあるが都合により参加できない：42.9% (15)

参加しない：17.1% (6)

その他：5.7% (2)

<自由回答形式>

【保育活動について、感想や意見を自由に記載ください。】

○実際、お野菜に触れたり、感触を楽しんだり、家では出来ないことをやって頂いて、興味を持ってきてるのでこのような貴重な時間をもっとやって欲しい。

○自宅保育ではできないような内容のことを毎日体験させてくださり、感謝しています。

○いつも楽しいプログラムを組んで一生懸命保育してくださる保育士の先生方に感謝しかありません。ありがとうございます。

- ハイハイや歩き始め、靴を履いて歩く練習など全てにおいて保育園を利用していなければなかなか上達することはなかったのでは無いか、と思うほど積極的に身体の成長を促してくれています。保育園に入園して良かったと思うことしかありません。
- 商店街ごっこ、とても楽しそうでした。買い物という身近な体験がお友達と体験出来て良かったです。物を売買することも社会に出て役立つ経験だと思いました。
- 様々な活動があり娘も楽しんで保育園に行っています。
- その年齢に応じた適切な取り組みを行ってくれていると思います。いつも感謝しています。
- 楽しそうでこちらも嬉しいです。
- 本当にこちらの保育園に入園できてよかったと心から思っています。身体を動かす遊びやさまざまな体験をさせていただいて、日々の成長を感じることが出来ます。
- 天気がいい日は毎日外遊びをしてほしいです。夏場は暑さが厳しくプール遊びもできない日が多いため、春夏秋冬は毎日のように走り回れるような遊びを外で行ってほしいです。また、キャンプやお泊まり保育など保育士さんの負担の多い行事も多くて恐縮ですが、自分で考えて動ける体験が親のいないところでできるのはとても有難いです。(親だと口出ししてしまうので)
- 季節に合わせた食育や制作活動があったり、子供のやりたい事を尊重してくれていて嬉しく思います。
- 保育園に入れずに家だけで生活しているだけだと体験できないようなことができていたので有意義に感じています。
- 毎日子どもから「今日は～した」と楽しそうな報告を聞いております。いつもありがとうございます。
- 色々なイベントがあったり、家であまりできないような包丁やピーラーの使い方を教えていただいたりとてもありがたく思います。
- 子どもの自主性を尊重してのびのび過ごせてます。
- 伸び伸びと過ごせている様子なのでありがたいです
- 子どもがやりたがらないことは無理強いしないので、ありがたい
- 毎日ありがとうございますと思いながら過ごしています。活動を時々動画配信していただけるとうれしいなあと思います。歌やダンスをみたいです。
- とても楽しく保育園に通っています。同じ子からのトラブルが何度かあり、その時は先生方から謝っていただいているのですが、繰り返しているため気になっています。できれば、その後の経過など説明があるといいかなと思います。
- 葉っぱや虫を捕まえたら調べたり、食材を触って加工する体験をしたり、なにかと家庭では出来ない事も多く対応して下さい、とてもありがたいと思います。
- お散歩に行く前に絵本などでこどもたちの気持ちを高めたり、遊びに行く公園を皆で話し合っ決めてたりと、こどもとのやりとりを大切にしながら日々の保育活動を考えてくださっている様子が連絡帳から伝わってきます。わからないことや聞きたいことも連絡帳を通して答えていただいたりもしますし、年齢があがっても連絡帳があるのがありがたいなと思います。
- 季節ごとのイベントやお散歩での虫や植物の観察など家ではゆっくりできないことを経験させてくださっているためとてもありがたいです。
- だいたいの週予定が分かると、子供との会話の中に楽しみを伝えられるかなと思います。

- 子供を尊重しつつ、保護者の事情や気持ちにも配慮して下さって感謝しています。
- 色々考慮して頂きありがとうございます。今後ともよろしく願います
- 行事などにこだわらず、子どもの思いに寄り添ってくれていると思う。
- 園での活動をいつも楽しんでいるので安心です。 保育園でみたことないおもちゃ(知育玩具)であそんでるのを見ることがあるので、たまに園だより等で紹介とかしてもらえるとクリスマスや誕生日プレゼントの参考になるのでありがたいです。
- 子どもの様子やお迎えの様子を見ていると、のびのび日々の活動をさせてもらっているのかなと感じます。また、他の年代の子とも交流が多いのが子どもたちの社会性を育てていると感じます。
- 自然と触れ合うこともしていただいております、 室内遊びも工夫して頂いておりますので感謝しています
- 連絡帳に日々の活動についての記載があり、様子がわかって大変ありがたいです。
- 外で遊ぶ時間が十分取られていると感じており、とても有り難いです。
- 茜組の子どもたちは皆ないつもニコニコしていて、先生たちとも信頼関係がしっかり築けていて、安心しております。

【食事（給食・おやつ・補食）について、感想や意見を自由に記載ください。】

- いつも参考になる給食ばかりなので真似したいです。人気だったメニューのレシピなど、いただくと嬉しいです。
- きめ細やかにご対応頂き、有難いです。
- ご飯がいつも美味しそう！娘も毎日完食です。ありがとうございます。
- 栄養バランスや月齢に合わせて少しずつステップアップする機会を設けてくださっています。
- 先日の試食会楽しかったです。 パパが仕事で参加出来なかったのが動画がだけでも自宅で見れるようにしてくれたら嬉しいです。
- 栄養バランスがしっかりしていて安心です。大きさや味付けも年齢に合っていると感じます。おやつも私が作っていないものなど食べているので娘もおやつの時間を楽しみにしているみたいです。
- 給食関係の先生方は皆さんいつも熱心に保護者へ関わりを持って接して下さいます。
- 美味しそうだなと思っています。
- 胚芽米の提供など栄養面を第一にしてくれる点に感謝の気持ちでいっぱいです。そして家ではなかなかつくることができない多様な料理を毎日手作りで提供して下さり、毎日おかわりをしていらっしゃる様子から、本当にありがたい気持ちです。ありがとうございます！
- 毎日栄養たっぷりだととても助かっています。お魚メニューがたくさんあるのもとても嬉しいです。
- 大変満足しています。飾られている食事から子供達が美味しく食べている姿が想像できます。
- いつも美味しそうで栄養バランスを考えて作られておりありがたいです。
- まだ食べれる月齢ではないのでこれから楽しみにしています。保護者としては試食会などで味などには満足しているので本人も食べれるようになったら喜ぶかなとは思っています。
- 給食試食会で子どもの食事の様子などを詳しく教えていただきました。大変満足しております。

- 栄養がたくさんあるものを作ってくださいありがとうございます！
- 給食試食会や、インスタでも紹介されていて参考になります。
- 家での食事では野菜を食べなかったりと偏りがあるが、園では完食してる人が多いのでとても助かってます
- 卒園した上の子が、保育園のジャージャー麺がおいしすぎて、小学校のジャージャー麺にはがっかりと言っていた。
- いつもおいしかったーと言っています。たくさん食べさせてくださりありがとうございます。給食を試食できる機会、とても良かったです。レシピ本があると良いな～と思います。
- とてもおいしく食べています。
- 子どもはとても楽しみにしています。
- 楽しい食事も大切ですが、もう少し好き嫌いをなく食べさせるように園でも促して欲しいです。
- 家庭では食べたことのない食材に出会うことができたり、おたより等を通してレシピを知ることができたりすることがありがたいです。こどもたちが食事の下ごしらえをするなど、食材に触れる機会があることや、それが他のお友達のごはんになるという有用感を感じられることなど、食育も充実しているなと感じています。
- 家では全然食べないのですが、保育園では完食やお代わりをしていて、苦手な食べ物も頑張って全部食べたよと報告してくれます。いつも美味しいご飯をありがとうございます！
- 美味しいと食べてみたいです。
- おいしそうな、家ではなかなか作れないようなものもでていたので感謝しています。
- いつも美味しくいただいております。
- 給食の方が食事の様子を直接見て考えてくれるのがありがたいです。今年度は栄養士の方とあまり話をできておらず、話す機会があれば嬉しいです。
- こちら側の意向に沿っていただき有難く感じてます。
- 系列園と同じ献立を使って効率よくしてもいいのに、子どもにあわせるために自園だけの献立にしていると聞いて感心した。
- 食育を交えてくれるところがすごいです。帰ってくるといつも給食の先生から聞いた話をしてくれるので経験だけでなく知識として本人に落とし込めてるので、感謝です。あといつも美味しそうな給食で羨ましいなあと思いながら掲示をみてます。
- 家では好き嫌いをなく食事をしていますが、その理由の一つとして、園で美味しい食事が取れていると言うことがあるのかなと感じています。試食会にも何度か参加しましたが、とても美味しかったです。レシピを参考にしており、今後もレシピを教えていただけると良いと思います。
- いつも栄養バランスを考えて作っていただき感謝してます。また Instagram もフォローして拝見しておりますが、迎えに行く時はいつも慌てているので投稿されると何を食べたのか改めて確認ができて助かってます
- 試食会で、実際の子どもの食事の体験できたのは良い機会でした。離乳食の硬さや味の濃さ等、参考になることが多かったです。
- 発育状況にご配慮くださっている、変更などあった場合の情報共有も密に行っていただいている、と感じています。

○毎日給食をおかわりしているようで、とっても美味しいみたいです。娘が美味しく給食を食べるのは、園の先生、栄養士さん、看護師さん、皆さんのおかげです。いつも、ありがとうございます。

【保育園職員について、感想や意見を自由に記載ください。】

○いつもありがとうございます。

○入園前にご説明頂いた内容が二転三転したことがあり、その点でのみ不信感を抱きました。こちらで揃えたものもあったため、以後、方針を定めてからご提示頂きたいです。

○安心して預けられます。とくにベテランの保育士の先生方の対応に安心感があります。

○イベントごとに活動を行ってくれているので娘も楽しんでいます。

○不満はありません。

○子どもの幸せを第一にした保育実践をしてくださっていると思います。保育の質を担保するだけでも大変ですが、プロ意識をもって、子どもたちと関わってくださっていると感じます。いつもありがとうございます。

○持ち物が少ないのはとても助かります。保育料と延長保育以外に金銭的負担がないのは有り難いです。

○基本的に問題はなく満足している。

○敷布団の清掃・除菌などはしていたりするんでしょうか？毎年アタマジラミが流行っているのでは何か対策などはしているんでしょうか？お兄ちゃんが通っていた保育園は定期的に専用のトラックが来ていて除菌乾燥をしていました。

○申し送りがきちんとされていて、延長で担任の先生に会えなくてもその日の報告があり、安心して預けられます。

○日常の保育を充実させるために、諸々の準備に手間や時間のかかるイベントが削減されてきた印象がある。そのことに納得しているが、卒園した上の子に「誕生日会が一番楽しかった」などときくと、なんとも言えないさみしい気持ちになる。こう書くと、保育活動は思い出作りではないと反論がきそうだが、折に触れて思い出す特別なイベントも子どもの血肉になっているのではないかと感じる。毎日が誕生日だから～という理由でその子の誕生日にみんなで祝うという趣旨もわかるが、誕生日会形式で祝われた経験のある子どもが納得するかはわからない。

○感謝しかありません。

○以前実施されていた、発表会がとってもよかったので、また開催されたらいいなと思います。

○いつもありがとうございます。先生方の日々の役割分担が適材適所で素晴らしいです。

○職員ファースト…な感じがします。職員が負担になる事は家庭が求めていることでもどんどん減らしていっているように思います。アンケート等読むと、様々な要望にも園の方針というひとことでいつも片付けられていると感じます。

○運営についての根拠を明確にしめしてくださるため、納得して受け入れることができます。

○大満足です。

○すぐに行動へ移したら実行していて、とてもすごいなと感じます。

○情報公開がしっかりしていて安心できます。

- 他園を経験しているが、園長次第でここまで違うのかと思う。とても丁寧ではっきりしているので、安心感が違う。
- 土曜日が仕事なので預けることになったときに「土曜日は異年齢で別教室になるから本人の負担がおおいきい」と言われたことがあるのですが、どうしても仕事の日もあるのにそれを言われるとどうすればいいのかなと思ってます。先生方が全員その考えではないと思いたいですが土曜保育について園ではどういう考えがあるのか一度聞いてみたいです。
- 保育所保育指針に基づいた運営をされているかと思いますが、特に違和感を感じたことはなく、引き続き今の運営を続けていただければよいかと思っています。また、「子どもを待つ」というモットーは自分にとっても子育ての一つの指針となっています。待ちきれないことも多いですが、引き続きお願いしたいと思います。
- 園長が運営については流れや、教育プログラムをしっかりと考えていると他の方々から噂ですが聞きました。信頼してます
- 園日より、楽しく読ませていただいています。水久保公園の夏祭りも、子どもにとって大変良い機会となっています。先生方は大変かと思いますが、また来年も参加したいと思います。
- 連絡手段、登園・降園が自動化・システム化されていて便利です。
- 園内の扉の鍵が変わっていて驚きました。より、安全で利用しやすいように改善されているんだなど、嬉しく思います。

【わかたけかなえ保育園の「良いところ」と思うことを記載ください。】

- 子供達、ひとりひとりの良さを引き出してくれる。
- 連絡帳が細やかで一人一人をよく見てくださっているところ。
- 玄関でお帰りなさい！、保育室でお帰りなさい！育休明けでヘトヘトで帰ってきた4月5月、職員の方の声かけに何度も救われました。
- 職員同士の連携がとれており、朝1人の先生にお伝えしただけの情報が夕方の迎えの際には担任の先生全員が情報把握されていてありがたいです。
- オムツやエプロンの用意があって（しかも無料）荷物が少なくて大変助かります。
- 人によるとと思いますが、他園に通うママには男性の保育士が他と比べて多くて良いと思った、と言われたことがあります。デリケートなことは女性保育士の方が相談しやすかったり、家庭での過ごし方などはママ保育士に相談がしやすいとかがあります。男性保育士もたくさん遊んでくれますし、男性、女性、ママの保育士がまんべんなくいる気がしてバランスが良い気がします。
- 園もきれいで子供を預けることも安心して、先生方も信頼できることです。
- 教職員の皆さんが優しい。仕事での変な軋轢がなさそうなところ。どうしてもその影響は長く一緒にいる子どもに及ぶので、それがなさそうなのが安心できます。
- フラットなところですよ。
- 先生方が素晴らしい。食事が素晴らしい。オムツも提供してくださり、親の負担についても考えてくださるところ。
- 園長先生をはじめ、事務員さん・看護師さん・調理師さんなど全職員の皆さままで子どもたちを迎えてくださっていて、色んな人が色んな角度から子どもたちをみてくださっているのでもってとても安心して子どもを送り出すことができます。

- 先生方皆様がフレンドリーで話しやすいと思っています。園長が毎日のように園にいるのが安心できますし、曖昧な表現をあまりせずはっきりとした返答なのも好感がもてます。園だよりも写真が多く、普段触れない保育理念も記載しており、見ていてとても楽しいです。
- 先生が元気で楽しそう！
- 保護者に負担が少ないところ。持ち物も指定は多くないし、用意するものをそれほどないので楽です。先生への相談もしやすいし、園の職員みんなが一人一人を見てくれている。本人の好みなど個性や意思を尊重してくれている
- 個人的には、子どもも家庭も園も過度な負担になることのないバランスで過ごすことが出来ているのではないかと考えています。
- 先生方が明るくて、保護者の話も親身になって聞いてくれる。子供達も楽しそうに過ごしていて、異年齢クラスの子供同士の関係性もとても良いと思います。
- 保護者の負担が少ないところ。給食さんも含め、先生全員が子ども達をよく見て下さっているところ。
- 食事が美味しく試食会があるのもありがたい
- クラス毎の職員配置が国の基準よりも多いところ
- 子どもが家に帰りたくない！と思う園であること。設備が綺麗で清潔。職員の方々が兄弟児の名前を覚えて下さるなどサービスのパーソナライゼーションに努力して下さっているところ。家族に寄り添い時には悩みも聞いてくれるところ。
- 子供たちに子供だからという接し方ではなく、1人の人として接しているところ。
- こちらで書き続けて来ましたが、第一は顔の見える『長』の常駐、です。本年度は平時といえるかもしれませんが、有事(?)では物事の決定が早く軸はぶれずで、コロナ期にはわかたけかなえでよかったと幾度思ったか分かりません。第二は先生方お一人お一人のプロ意識が強く、子にも親にも、現場で柔軟に対応して下さる点。素晴らしいチームだなと思います。
- 臨機応変さは本当に素晴らしいと感じます。様々なイレギュラーに対しての決断、対応が早く、責任逃れな態度は取らない所とか、すごいなと思っています。
- よい意味で保護者の役目と保育者の役目とがしっかり線引きされており、それをきちんと保護者に伝えている（伝えようとしていることも伝わってくる）ところです。
- 保護者にも子どもにも不安を与えることがほとんどない。
- 先生との距離が近い。情報共有されていて、先生みな園児の名前を担任じゃなくても言えていたり、みんなで園児を見ることができている。
- 自由にのびのびすごせているところがいいです。
- アットホームで落ち着く雰囲気があるところです。
- 子供達の日々の様子に合わせながら保育をしている。アプリの活用など保護者も保育士さんも相互にやりやすい方法を探ってくれている。
- 保育士同士の連携や連絡が上手く機能していると思います。
- オープンなところ。みんなでよりも、子どもひとりひとりを見てくれているところ。
- イベントをたくさんしてくれることと、先生方がそのイベントに本気なところがすごく良いです。それに対して子供たちも一生懸命やるのが可愛いです。

- 連絡帳がどの学年でもあり、園での様子がわかること。実際子どもに今日何をしたか聞いても、忘れた、わからない、と言って答えてくれないことも多いのでありがたいです。
- キャンプや山登りのイベントがあること。あまり他園ではこう言うことはないと言う話を聞いて驚きました。良い経験になっていると思います。
- 運動会が普段の日課の延長にあること。よくある運動会での保護者が感動するプログラムのようなものに疑問を感じているので、今の自然体なやり方は良いと感じます（普段の延長でも私は十分感動します）。
- 電子連絡帳や活動報告の動画 清潔感 先生たちと親、子供の距離感 教育プログラムがしっかりしている
- 保育活動に対する狙いや目的がはっきりしていて、それに沿って先生方が子どもに接し、運営されているところです。園だよりや保護者会で園長先生のメッセージがしっかりと発信されているところも良いと思います。
- 広く清潔で設備が整っている点。 園児一人一人と向き合ってもらえる点。
- 連絡帳でよくお写真を載せていただけてとても嬉しいです。保育内容もご丁寧に記入いただきまして、娘の様子がよくわかりまして、大変嬉しく思います。

【わかたけかなえ保育園に「こうして欲しい」など、意見や要望を記載ください。】

- 感染症情報がこまめでありがたいですが、どのクラスで何人出たか知りたいです…（個人の特定に繋がるから配慮されていると思うのですが…クラスは無理でも人数を…とか、0から2歳、3歳から5歳で、とか…難しいですかね…）
- 補助員などの担任以外の先生のお名前が分からないので、分かるようにしていただけるとありがたいです。
- 今回のアンケートですが、質問項目に対して園が取り組んでいる詳細が見れたら有難いです。例えば、安全管理や防災対策は行き届いているか？という質問に対して園は備蓄や防災訓練を行っています。と取り組み内容が分かるようにしてくれたらこちらも回答しやすいですし改めて保護者も再確認することが出来ると思います。
- 親同士がもっと仲良くなれるような機会があると、尚嬉しいですよ。
- 育休取得中の場合の登園時間を9時半～ではなく9時15分～にさせていただいたらありがたいです。（もしくは活動スタートを9時半にさせていただきたいです）→登園して教室に入る頃にはすでに一つの活動が始まっている、もしくは終わってしまっているため、子どもがその日の活動スタートに乗り遅れてしまっている/心の準備ができていないままで不安ではないかと心配になることがあります。すでにお友だちが公園に出発するところに急いで準備をして合流したり、職員さんからのお話や読み聞かせに最後の方しか参加できず、周りのお友だちが理解できていることを情報としてキャッチできないのは不安なのではと感じることがあります。
- 有給で休んでいる日の保育時間は通常保育程度の時間を預けさせて欲しいです。9:30-16:30だと移動時間含めると用事が一つしか終わらないことも多く困っています。週6で預けているわけでもないなので考慮して欲しいです。
- お昼寝のお布団のシミや汚れ、衛生面が気になる。1人1人布団を決めてほしいです。
- 先生によって言うことが違うことがあったりするので、どういう回答をしたかとかを共有して齟齬が内容にしてもらえると助かります。
- 向上心ありきで現状維持！で、よいと思います。

- 家庭から提供している情報に対応してのフィードバックやアドバイスを可能な限り具体的にしてもらえると良いかと思います。例えば離乳食でこういう食べ物を食べさせているとか、どうい
うのを食べさせると良いか？ということに対して、具体的に次はこういう食べ物を食べさせたり
してみてもどうか？とかを教えてもらえると助かります。
- プライバシーの観点も重々承知しておりますが、感染症の発生状況等はもう少し詳細に教えてい
ただけると、家庭内での感染症対策もしやすくなるかと思います。
- 新しい先生を覚えられず、あとで子どもに「今の誰先生？」とこっそり教えてもらったことも…
難しいとは思いますが、最初の数週間は先生の名札シールのようなものをつけていただくと助か
ります。
- 練馬区のこどもの森という施設を遠足などで利用してみてもどうか？
- 保育参観日について、いつでも良いですよ！と言われなかなか出来ていません。。なので、保育
参観集中週間みたいにして参加を促して欲しいです。
- 保育園の管理外であることは承知していますが、隣のアパートの角の植木が鬱蒼としているので
剪定して欲しいなあと思います。曲がる時、角が見えずに自転車や歩行者があぶない時があるの
で。
- 発表会の復活
- 運動会を園児がいつもと違う目標を持って頑張れるような、もう少し見応えのあるものにして欲
しいです。お遊戯会などもあれば、いいのと思っています。1年を通してメリハリをあまり
感じられません。
- 布団も卒園まで個人で固定したらいいのでは？と思っています。頭ジラミが出た時とか、誰が使
っていたかわからない布団にカバーをかけるのは、少し抵抗があります。(髪の毛とかよく付着
してますので)
- 今のままで大変満足していますが、もしできるなら、先生たちとこどものことについて直接お話
できる時間がもっとあるといいなと思うことはあります。
- 大変満足しています。
- イベントを増やして欲しいと思うところはあります。
- 送迎の時にはゆっくり話ができないことも多いので、じっくり相談や話ができる機会があったら
嬉しいです。かなえ Cafe 参加できなかったのですが、ぜひまた開催してもらえたらと思います。
- 親の都合やイベントなどを要求する声に負けないでほしい。
- これからも先生たちが辞めないでいてくれればそれで充分です…。
- 動画配信について、期限を設けることはやむを得ないことと思いますが、見落としがあることが
あります。そう言う場合はお願いすればまた見せていただくことは可能でしょうか。
- 夏ごろの水遊びの写真の中で気になったのですが、ベランダに、掃除用でしょうか。液体洗剤の
ようなものが高い台の上に置いてありました。落下の可能性を考えると、心配になります。洗
剤の置き場所を変更していただくと助かります。